



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Situation au Liban

Question au Gouvernement n° 3

Texte de la question

SITUATION AU LIBAN

Mme la présidente . La parole est à M. Pierre-Yves Cadalen.

M. Pierre-Yves Cadalen . Le Liban est meurtri. Trop de voix d'innocents se sont définitivement tués sous les bombes et les pleurs d'un peuple ami nous parviennent jusque dans cet hémicycle ! (*Exclamations sur plusieurs bancs du groupe EPR.*)

Mme Aurore Bergé . On baisse le son !

M. Pierre-Yves Cadalen . La France avait demandé que le feu cessât. La France n'a pas été respectée. (*Applaudissements sur les bancs du groupe LFI-NFP.*) Plus de 1 000 victimes, en grande partie civiles, sont à déplorer depuis une semaine. Un million de Libanais ont été jetés sur les routes. Du Liban tout entier, nous recevons des appels à l'aide.

Il ne s'agit pas d'une guerre au Hezbollah ! Il s'agit d'une guerre à la nation libanaise dans toutes ses composantes. (*Mêmes mouvements.*) L'escalade prévisible avec l'Iran menace d'une guerre généralisée. La France ne doit y participer en aucune façon !

M. Sylvain Maillard . Vous êtes les amis du Hezbollah !

M. Pierre-Yves Cadalen . Le secrétaire général de l'ONU, qui a dit craindre pour le Liban le destin funeste de Gaza, est déclaré *persona non grata* sur le sol israélien ; nul ne saurait l'admettre ! Le droit international doit s'imposer et compter sur la voix de la France. (*Applaudissements sur les bancs du groupe LFI-NFP. – Mme Elsa Faucillon applaudit également.*) La guerre au Liban est inadmissible, tout comme l'est l'irrespect des mesures requises par la Cour internationale de justice contre le génocide à Gaza.

La terreur et la violence n'appellent jamais qu'elles-mêmes ! Semer la mort ne ramène personne au monde des vivants. La solution à ces conflits est politique ! (*Applaudissements sur les bancs du groupe LFI-NFP et sur quelques bancs du groupe GDR. – Mme Marie Pochon applaudit aussi.*) Un cessez-le-feu à Gaza est la clef pour un cessez-le-feu dans toute la région. Le temps des actes est plus que venu.

Quand comptez-vous mettre en œuvre une politique de paix, alors que la France est impliquée au Liban par la présence de 700 soldats casques bleus ? Qui se préoccupe d'intercepter les bombes tombant sur le Liban ? Qu'avez-vous prévu pour la protection et l'évacuation de nos ressortissants ? Quels appuis concrets, plus tangibles qu'une conférence de soutien, entendez-vous apporter au Liban ? Quand allez-vous arrêter les livraisons de munitions à Israël ? Quand allez-vous suspendre l'accord d'association ? Quand allez-vous enfin

reconnaître l'État de Palestine ? *(Les députés du groupe LFI-NFP se lèvent et applaudissent. - Mme Elsa Faucillon applaudit également.)*

Mme la présidente . La parole est à M. le ministre délégué auprès du ministre des armées et des anciens combattants.

M. Jean-Louis Thiériot, ministre délégué auprès du ministre des armées et des anciens combattants . « La guerre n'est pas une aventure. La guerre est une maladie. » Les mots que vous avez prononcés font écho à ceux de Saint-Exupéry : c'est bien le même message qui s'y fait entendre.

M. Hadrien Clouet . Ça change de Maurras !

M. Jean-Louis Thiériot, ministre délégué . Oui, bien évidemment, c'est avec la plus vive inquiétude que notre pays suit l'engrenage guerrier qui se développe au Proche-Orient, en particulier au Liban : ...

M. Jean-Paul Lecoq . Il ne faut pas se contenter de suivre : nous devons être acteurs !

M. Jean-Louis Thiériot, ministre déléguéil menace les populations civiles et constitue un risque majeur d'embrasement pour la région. Nous sommes attachés à la sécurité d'Israël, qui n'est pas négociable. *(Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe EPR.)* La France a condamné avec la plus grande fermeté les attaques de l'Iran qui ont eu lieu hier. *(Exclamations sur les bancs du groupe LFI-NFP.)*

Je veux également réaffirmer qu'aucun civil, qu'il soit libanais ou israélien...

M. Jean-Paul Lecoq. Et les Palestiniens ?

M. Jean-Louis Thiériot, ministre déléguéne doit jamais être pris pour cible.

Alors que la situation est extrêmement préoccupante, la France appelle solennellement *(M. Arnaud le Gall mime un joueur de violon)* tous les acteurs impliqués à faire preuve de retenue afin de trouver des solutions pacifiques. *(Protestations sur quelques bancs du groupe LFI-NFP.)*

Dans ces circonstances, nous sommes aux côtés du Liban et des Libanais. Le ministre des affaires étrangères s'est rendu sur place. Nous travaillerons avec tous les acteurs pour trouver une solution pour le Liban, vieux pays ami qui nous est cher.

La sécurité de nos compatriotes est une de nos principales préoccupations. Le Quai d'Orsay est totalement investi pour suivre leur situation et, le cas échéant, répondre aux besoins. *(Applaudissements sur les bancs du groupe DR et sur quelques bancs du groupe EPR. – Les interjections d'une députée LFI-NFP suscitent des protestations sur les bancs du groupe DR.)*

Mme la présidente . Un peu de silence, s'il vous plaît !

Données clés

Auteur : [M. Pierre-Yves Cadalen](#)

Circonscription : Finistère (2^e circonscription) - La France insoumise - Nouveau Front Populaire

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Armées et anciens combattants (MD)

Ministère attributaire : Armées et anciens combattants (MD)

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 3 octobre 2024

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 3 octobre 2024